

Vorlage an

Stadtverordnetenversammlung für die Sitzung am 27.06.2019

"Engel der Kulturen"; Prüfauftrag

Beschlussvorschlag:

Der Prüfbericht zur Machbarkeit des Kunstprojekts „Engel der Kulturen“ wird zur Kenntnis genommen

Sachverhalt:

Die Künstler Carmen Dietrich und Gregor Merten führen auf Einladung von Kommunen oder anderen Institutionen seit 2010 das Projekt „Engel der Kulturen“ durch. Mittlerweile hat es in über 129 Städten und Gemeinden stattgefunden.

Die Aktion selbst findet an einem Tag unter Mitwirkung der Bevölkerung statt, kann aber im Rahmen von Projekten vorbereitet werden. Hierfür stellen die Künstler verschiedene Formate bereit, die aber nicht Teil der Kunstaktion sind und daher zusätzlich beauftragt und vergütet werden müssen.

Die Kosten für die Kunstaktion betragen 3.500,00 €, darin sind enthalten:

- Vorbereitung der Boden-Intarsie mit Aluminium-Passepartout und umgebendem Pflasterahmen in Kooperation mit der Stadt
- Boden-Intarsie
- Einbindung der Stadt in die Engel der Kulturen-Säule für Jerusalem (Errichtung 2020)
- 100 Engel der Kulturen-Kleinobjekte zur Etablierung der Aktion im Vorfeld und zur Einwerbung von Finanzmitteln

Hinzu kommen die Kosten für einen zwei- bis dreitägigen Hotelaufenthalt während der Kunstaktion (300,00 - 400,00 €)

Als möglichen Ort für die Verlegung der Intarsie käme der Kirchplatz/Dalles als zentraler Platz in Frage. Alternativen hierzu wären der Marktplatz, der „Alte Friedhof“ oder Postplatz (Standort der ehemaligen Synagoge).

Nach Aussage der Künstler wäre eine Umsetzung der Aktion noch im Jahr 2019 zu priorisieren, da im nächsten Jahr die Aufstellung der Säule in Jerusalem einen engen Zeitplan vorgibt.

In Weiterstadt gibt es neben dem ökumenischen Arbeitskreis „AK Asyl“ keine weitere Gruppe, die den interkulturellen oder interreligiösen Dialog bisher fördert und befragt werden kann. Sowohl der „AK Asyl“ als auch der Präventionsrat sehen momentan keine Ressourcen das Projekt umzusetzen. Auf die Anfragen an die evangelische Kirchengemeinde sowie die zuständigen Fachschaften an der Albrecht-Dürer-Schule gab es bisher keine positive Resonanz.

Drucksache 10/0594/2

Ohne tatkräftige Unterstützung von Akteuren und/oder Institutionen vor Ort ist das Projekt kaum umsetzbar.

Finanzierung:

Für die Kunstaktion können über Spenden und Zuwendungen Finanzmittel generiert werden. Im Haushalt sind hierfür keine Mittel eingestellt.

Der Sachverhalt wurde am 4. Juni 2019 im Magistrat beraten.

Ralf Möller
Bürgermeister

Anlage:

Informationsmaterial zum Kunstprojekt „Engel der Kulturen“ (12 Seiten)